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Préambule 

La coalition opte pour le concept d'une politique à moyen et à long terme pour garantir un 

développement global, durable et plus inclusif dans l'intérêt de tous les citoyens. 

Toutes les planifications tiendront compte d'une croissance démographique modérée qui toutefois 

visera une population de 5000 habitants, sachant que des indications plus précises découleront du 

plan de développement communal. 

Il est entendu que les réalisations des différents points du programme de coalition se feront en 

fonction de la nécessité immédiate, des priorités et des moyens financiers disponibles. 

Le programme de coalition est basé sur les programmes électoraux établis par les sections de Dippach 

des partis LSAP et DP. 
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Culture et loisirs 

Afin de rendre le centre de Bettange encore plus attrayant, le centre culturel de Bettange sera rénové. 

Une solution temporaire pour le café « Um Bur » sera recherchée.  

En collaboration avec les producteurs locaux, nous allons étendre le concept de notre marché  

Nous allons continuer à soutenir les petits commerces et les «start-ups». 

Nous allons élargir l’offre de salles de la commune pour nos artistes, association et autres dans toutes 

les localités. Les salles seront équipées avec des moyens de vidéo-projection et de nouvelles 

connexions internet répondant à tous les standards d’aujourd’hui.  

En collaboration avec les associations locales, nous voulons mettre en place un bus pour transporter 

les élèves de l’école, respectivement de la maison relais vers leur club ou association. Le concept d’un 

DippBus sera également analysé et mis en place. 

Nous allons étendre nos structures sportives. 

Une aire de loisirs pour chiens sera mise en place. 

Une réaffectation de notre ancien château d’eau, ainsi que de l’une ou autre église sera analysée   

La tradition de nos kermesses de village sera réinstaurée 

Une politique transparente au service du citoyen et des services communaux améliorés 

Nous allons davantage utiliser toutes les nouvelles technologies de communication pour une meilleure 

démocratie participative.  

L’application mobile sera enrichie par de nouvelles fonctionnalités, le site internet sera revu en vue 

d’une meilleure accessibilité. De mêmes les „raiders“ digitaux seront étendues. 

Le citoyen aura le choix entre un envoi physique et un envoi électronique pour les publications 

communales dans le futur. 

Un concept digital sera établi pour la commune, le guichet numérique sera étendu d’avantage pour 

offrir un service simplifié. En parallèle le service au guichet physique sera amélioré, ainsi que l’accueil 

téléphonique. 

Nous continuons à soutenir les activités du “Kannercomité” de la maison relais, du conseil communal 

des enfants et nous voulons également introduire un conseil communal des jeunes pour améliorer 

l’éducation à la citoyenneté. 

Une politique communale durable 

Le caractère rural de la commune de Dippach doit être préservé, ce pourquoi le périmètre du PAG ne 

sera pas étendu. Il est important de protéger les zones vertes de notre commune. Nous allons faire 

des efforts à réduire les surfaces scellées dans la mesure du possible. 

Nous allons mettre en place une charte environnementale, ainsi qu’un plan énergétique communal. 

Vu le succès énorme nous planifions une extension du projet des installations de photovoltaïques. 

Nous soutenons les idées de jardins éphémères et de jardins de quartier. Nous élargirons le concept 

du «village fleuri» en analysant la possibilité de critères écologiques, ainsi que la collaboration avec 

les commerces locaux pour rendre nos quartiers plus verts et accueillants. 

Nous allons continuer à assainir énergétiquement nos bâtiments communaux, l’utilisation d’énergies 

renouvelables sera privilégiée. 
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Nous allons continuer à installer des stations de recharge pour voitures électriques. 

Nous soutenons l’idée d’une station-service à hydrogène dans la commune. 

Nous allons continuer nos efforts pour une réduction des déchets, notamment par des mesures Anti-

Gaspi. 

La renaturation, préservation des habitats naturels, végétalisation et biodiversité ainsi que des forêts 

saines resteront des éléments clefs d’une politique communale durable. 

Nous allons renforcer nos efforts pour une commune sans papier, p.ex. Par la mise en place d‘un 

processus digital pour les autorisations de bâtir. 

Pour la jeunesse 

Un petit parc animalier inclusif sera mis en place à proximité de la nouvelle «Naturcrèche». 

La maison relais sera agrandie. 

Nous continuons à  travailler sur le concept du “Sëchere Schoulwee”, un Pedibus sera mis en place. 

Une aide aux devoirs gratuit sera mis en place avec la collaboration d’un partenaire. 

Les mesures de prévention de violence seront renforcées. 

Les places de jeux seront revues, améliorées et étendues après avoir entendu les enfants. 

Mobilité 

Dans le futur nous continuerons à faire tout ce qui est possible pour améliorer la circulation routière 

pour tous les citoyens de notre commune. Nous insisterons sur la mise en œuvre d’un concept global 

pour les 4 localités de notre commune, ainsi que les études nécessaires pour un contournement de la 

route nationale N5 et particulièrement d’une variante sous-terraine. 

La route nationale N5 sera réaménagée en collaboration avec les P&C, ainsi que l’N13 autour de la 

gare  

Une étude sera menée auprès de la population en vue d’un raccordement à un des systèmes “VelOK” 

ou “VelOh” 

Nous allons continuer à travailler sur notre réseau des pistes cyclables et chemins pédestres 

Une analyse sera faite pour compléter les transports en commun de bus adaptés, comme par exemple 

un DippBus, des bus événementiels supplémentaires ainsi qu’un transport entre la maison relais, 

l’école et les lieux d’activités de nos associations, en collaboration avec celles-ci 

Nous allons revoir le réseau de nos arrêts de bus, les arrêts seront complétés, modernisés et rendus 

plus confortables  

On installera d’avantage de bornes de recharge électriques pour voitures et pour vélos. D’autres 

emplacements pour des stations de réparation et lavage seront cherchés. 

La situation de parking pour voitures et vélos auprès des gares sera revue et améliorée  

Des mesures seront prises pour réduire le traffic dans les centres de nos villages, soit par la commune 

directement, soit en collaboration avec le ministère de la mobilité (Zone 30, shared space, C2) 
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Habiter et vivre à Dippach 

Un règlement de police sera mis en vigueur. 

Une étude sera menée sur la situation de parking dans la commune dans le but de la mise en place 

d’un parking résidentiel 

Un agent municipal veillera au respect du règlement de police en tenant compte des nouvelles 

sanctions administratives 

Nous allons aider nos jeunes pour pouvoir continuer à habiter dans notre commune. Le périmètre du 

PAG ne sera pas étendu, mais le PAG, ainsi que le règlement des bâtisses seront revus pour permettre 

des formes d’habitat et de constructions innovantes, ainsi que des logements mieux adaptés aux 

besoins de nos jeunes 

Le parc des logements communaux sera étendu, une collaboration avec l’AIS et / ou notre office social 

sera cherché dans ce contexte. Une collaboration étendue avec les autres acteurs publics sera 

également étudiée. 

Nous allons suivre de très près les réflexions nationales quant à l’introduction d’une taxe sur les 

logements vacants, en vue de signer une convention avec la GLS (gestion locative sociale). 

Une collaboration avec l’agence du bénévolat sera cherchée  

Nous analyserons ou un terrain de pétanque, un tennis de table et des parcours de fitness 

supplémentaires pourront être installés 

Nous allons renforcer notre offre de cours dans plusieurs domaines, comme par exemple cours de 

langue, cours d’aide à la digitalisation, cours de premier secours et autres 

Nous allons réintroduire les kermesses et continuer à soutenir le jardin communautaire 

Nous continuerons notre collaboration avec les services de la poste pour l’extension réseau fibre 

optique dans le but d’y raccorder tous nos citoyens au plus vite 

Nous nous efforçons à améliorer la coordination sociale au sein des services de la commune par le 

biais d’un coordinateur social  

Des efforts pour améliorer la participation citoyenne seront faits dans tous les domaines 

Pour le troisième âge 

Nous allons chercher une collaboration avec une ou plusieurs communes pour pouvoir offrir des 

places supplémentaires dans une maison de retraite pour nos résidents âgés.  

Nous voulons, ensemble avec des représentants seniors établir un concept pour faire profiter les 

citoyens seniors de notre commune aux mieux de la nouvelle structure Design for All. 

Nous allons élargir le service de navette pour amener les personnes intéressées à des manifestations 

culturelles de qualité. 

Nous allons continuer d’améliorer l’accessibilité de tous les bâtiments communaux, ainsi que des 

infrastructures routières et faire des adaptations, si nécessaire, pour permettre aux gens à mobilité 

réduite à se déplacer sans barrières. 

Nous allons renforcer le CIGR local, un service de proximité qui s’adresse aux habitants de 60 ans ou 

plus ou handicapés. D’autres possibilités pour des services seront analysées. 


